
Conseil du 8 octobre 2010 
 
 
 
 

 
Représentants des Etablissements et Unités de Recherche 

Directrice Chantal Zaouche Gaudron Présente 
UTM Jean-Marie Cellier Présent 
UPS Bernard Thon Présent 
CLLE Jean-François Bonnefon Procuration à Jean-Marie Cellier
CREFI-T Laurent Talbot Présent 
Octogone Michèle Guidetti Présente 
PDPS M.De Leonardis Présente 
CerCo Michèle Fabre-Thorpe Présente 
CRCA Martin Giurfa Absent 
INSERM U825 Jean-Francois Demonet Présent 
LAPMA Pier-Giorgio Zanone Présent 
Personnel administratif Katia Dago Présente 

 
Représentants des Etudiants 

Karine Aura Procuration à Yoan Mieyaa 
Audrey Barthélémy Procuration à Gabriel Besson 
Yoan Mieyaa Présent 
Gabriel Besson Présent 

 
Représentants Extérieurs 
Personnalités scientifiques 

 Jonathan Grainger Absent 
Pr Psychologie du travail et organisations, 
Univ. De Trento (Italie) 

Fraccaroli Franco Absent 

Pr Sciences de l’Education. 
Univ. Montpellier III 

Etienne Richard Absent 

Dr. CNRS. 
Institut de Neurosciences, Marseille 

Pailhous Jean Absent 

Personnalités monde socio-économique et culturel 
Vice-Président du Conseil Régional Bénéteau Alain Absent 
Directeur des Editions Octares Christol Jean Absent 
Directeur CIES Midi-Pyrénées Dilhac Jean-Marie Absent 
Cellule valorisation de la recherche UTM Munoz Cyrille Procuration à Chantal Zaouche-

Gaudron 
Commission : Karine ZULIAN, membre invitée  
Membres invités Conseil : Chantal AMADE-ESCOT, Directrice UMR EFTS 
          Philippe BIRMES, LST 

 
 
 
 
 



Ordre du jour de la Commission et du Conseil CLESCO du 8 octobre 2010 : 
 
 
Ordre du jour : Commission (14h-16h) et Conseil (16h-16h30) 

- Présentation des fonctions de Karine Zulian : nouvelle secrétaire de l'ED CLESCO  
- Informations diverses : point sur les CDU, vote du CS sur les études doctorales (cf. 
document CS transmis), préparation de la rentrée de l’ED (obligatoire pour les 1ères 
années)… 
- CDU UPS  et UTM: Vote pour l’attribution de l’ex-allocation fléchée supplémentaire 
- Membres du conseil du prochain quadriennal en janvier : Unités, Représentants : 
propositions pour constituer le prochain conseil dès janvier 
- Amorce de réflexion pour améliorer la coordination des projets entre UTM et UPS 
- Fiche évaluation des enseignements (fichier joint) : vote 
- Journée insertion professionnelle : 9 décembre 2010 : présentation par les élus 
doctorants 
- Forum CIFRE : 27 et 28 janvier 2011 
- Facebook Doctorants : à créer 
- Questions diverses 

 
1- Présentation de Karine Zulian : nouvelle secrétaire de l'ED CLESCO et 

fonctions : 
 
Chantal Zaouche Gaudron remercie chaleureusement Christiane Baraston, partie à la retraite, 
pour le travail réalisé durant plusieurs années au sein de l’ED CLESCO et de la DED 
Karine Zulian présente ses fonctions au sein de la Division des Etudes Doctorales : elle est 
gestionnaire de scolarité de l’ED CLESCO, elle supervise les inscriptions administratives et elle 
est la correspondante affaires sociales du service. 
 
 2- Informations diverses : 
- Rappel : La Commission est composée des responsables de Masters Recherche, des directeurs 
de laboratoires, des représentants étudiants, du personnel administratif de la DED et des 
personnalités extérieures. Elle délibère et émet des propositions qui seront soumises à 
l’approbation du Conseil. 
Le Conseil, de composition plus restreinte puisque les responsables de Masters Recherche n’en 
font pas partie, vote. 

 
- Le compte-rendu du Conseil du 1er juillet 2010 sera transmis ultérieurement car il n’est pas 
encore validé. 
 
- Vote du Conseil Scientifique du 13 septembre 2010: 
Le Conseil Scientifique a fixé une durée des thèses maximale pour les nouveaux doctorants : 3-4 
ans pour les CDU, 4-5 ans pour les autres. 
La Commission de dérogation du 9 novembre sera plus souple pour les anciens. 
Mais il n’est plus possible de s’inscrire en 7è année et les demandes d’inscription en 6è année 
feront l’objet d’un examen poussé. 

 
 



- CDU : 
Rappel de l’historique : le ministère a réparti à l’origine les contrats en attribuant 6 contrats à 
l’UTM et 1 à l’UPS. Puis, les 2 établissements ont décidé de les répartir en 2/5. 
Il apparaît que la dotation future dépend du nombre de CDU signés par l’établissement, d’où la 
nécessité de respecter la répartition convenue entre établissements pour l’attribution des CDU. 
Bilan des CDU 2010 pour l’ED CLESCO : 7 CDU ordinaires, auxquels vient se rajouter 1 CDU 
supplémentaire et 3 CDU PRES. 
Il risque d’y avoir moins de CDU à l’avenir, malgré la nouvelle UMR et les nouvelles équipes. 
 
 3- CDU UPS/UTM : ex allocation fléchée supplémentaire : Vote 
Les dossiers des candidats de l’UPS à ce CDU supplémentaire doivent être examinés par la 
Commission. M. Thon rappelle que les candidats déjà classés se sont finalement inscrits dans 
d’autres établissements. 
Un nouveau recrutement est donc nécessaire. 
 
3 candidates se sont manifestées: 

Delphine JOANIN 
Marlène PONCET/ CERCO 
Une candidate relevant d’un laboratoire extérieur à l’ED CLESCO. Cette candidature ne 

peut donc être retenue. 
 
Après sélection, le classement s’établit comme suit:  

1ère : Marlène PONCET 
    2é : Delphine JOANIN 
 
Ce classement sera soumis au vote du Conseil. 
 
 4- Membres du conseil du prochain quadriennal en janvier : Unités, Représentants : 
propositions à émettre pour constituer le prochain conseil dès janvier 
 
Nous passerons au prochain quadriennal en janvier. 
 
Mme ZAOUCHE GAUDRON revient sur le problème posé par l’absentéisme des personnalités 
extérieures. 
Il serait souhaitable de choisir des candidats, moins connus mais plus disponibles, appartenant au 
monde socioéconomique et au monde de la recherche. 
Les membres du Conseil peuvent réfléchir et émettre des propositions. Il conviendrait de se 
rapprocher des personnes pressenties et examiner la compatibilité avec leur emploi du temps 
(rappel : personnalité extérieure signifie extérieure aux limites de l’ED CLESCO). 
Mme ZAOUCHE GAUDRON souligne que le rôle et les objectifs de la présence de ces membres 
extérieurs mériteraient d’être éclaircis. 
 
Des changements importants sont en cours au niveau des masters recherche à l’UPS et à l’UTM, 
ce qui va influencer la composition de la Commission. Il va donc falloir réfléchir à la nouvelle 
composition de la Commission en septembre 2011 en raison de ces changements. 
 
 



 5- Amorce de réflexion pour améliorer la coordination des projets entre UTM et 
UPS 
Des réunions entre directeurs de laboratoires des 2 établissements vont être planifiées pour 
essayer de construire des ponts et des projets en coordination, pour améliorer les financements, 
pour mettre en place des co-directions… 
M. Cellier nous informe que les appels d’aides à la recherche du PRES vont évoluer vers une 
approche plus transversale. Une réunion est prévue la semaine prochaine sur ce sujet. 
 
Une séance de travail entre directeurs de laboratoires est donc prévue le 23 novembre au matin de 
9h30 à 12H (la salle précisée ultérieurement). 
 
Il est convenu que le prochain Conseil aura lieu vendredi 21 janvier de 9h30 à 12h30. 
 
 6- Fiche d’évaluation des enseignements: vote 
 
Il s’agit de mettre en place une évaluation de l’enseignement seulement, pas de l’enseignant. 
Les élus doctorants ont travaillé avec la direction sur la rédaction de cette fiche. 
Le modèle paraît intéressant, répond à une demande des doctorants. Il sera testé cette année. 
 
Mais l’exploitation des résultats sera difficile car la DED ne dispose pas d’outil de traitement 
automatisé. Le CIES avait mis au point un logiciel intéressant, mais il est toujours risqué 
d’installer un logiciel « maison » pour satisfaire un besoin pérenne, qui suppose une maintenance 
et des mise à jour. 
 
 7- Journée insertion professionnelle du 9 décembre 2010 : présentation par les élus 
doctorants 
Le programme comporte 4 parties: 
A la lecture du programme, Mme FABRE-THORPE remarque que cette journée s’adresse 
uniquement aux doctorants de l’UTM car le titre ne mentionne que les SHS et exclue de fait les 
disciplines de l’UPS. 
De plus, elle rappelle qu’il existe une autre voie d’insertion professionnelle que l’université et le 
secteur privé pour les doctorants des SHS: la recherche publique, cf CNRS. 
Mme ZAOUCHE GAUDRON précise que cette journée n’est pas une journée UTM car elle est 
ouverte à tous. Mais elle est ciblée sur le domaine SHS car il existe une inquiétude particulière 
chez les étudiants en SHS. 
Les doctorants élus rappellent que dans les forums traditionnels sur l’insertion, seules les sciences 
dures sont représentées. 
Mme ZAOUCHE GAUDRON propose de rajouter quelques lignes pour présenter l’intérêt de 
cette journée pour tous les doctorants, et pas seulement pour les étudiants en SHS. 
M. Cellier donne le nom d’un ex-Doctorant travaillant à Thales qui pourrait intervenir pendant 
cette journée ; M.THON propose également de contacter une doctorante qui va soutenir et est 
embauchée par la mairie de TOULOUSE. 
L’adresse des élus doctorants est communiquée aux membres de la Commission : reclesco@univ-
tlse2.fr 
 
 
 



 8- - Forum CIFRE : 27 et 28 janvier 2011 
 
M. Gautier de l’ANRT sera présent comme chaque année. 
Cette année, le forum sera organisé en collaboration avec le SIOU et CapPRO. 
 
Rappel : la journée de rentrée de l’école, fixée le 4 novembre, est obligatoire pour les 1ères 
années. Tous les encadrants sont invités. 
Le matin s’organisera autour de la présentation de l’Ecole Doctorale, l’après-midi sera consacré à 
la présentation des laboratoires. 
 
 9- Facebook Doctorants : 
L’information sur le site internet n’est pas toujours claire, à jour ou consultée. 
Facebook pourrait permettre de diffuser l’information. A Octogone, un doctorant a ouvert un 
forum. 
Mais le problème est qu’un forum nécessite un webmaster. 
Pour résoudre ce problème, Mme THORPE propose de créer un wiki, car, une fois créé, le wiki 
est auto-entretenu. 
 
 10- Questions diverses : 
 
Mme Guidetti revient sur les décisions du Conseil Scientifique concernant les co-directions et 
soulève plusieurs questions : 
La co-direction entre HDR et MCF est-elle possible pour les thèses en cours? 
Dans le cadre d’une cotutelle, la co-direction peut-elle s’établir entre un professeur HDR et un 
MCF ? 
 
Les Doctorants élus au CS organisent des réunions de réflexion entre tous les élus doctorants; une 
Assemblée Générale de tous les élus doctorants des ED est prévue. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance de la commission prend fin à 15 h45. 
 
Seuls restent les membres du conseil de l’ED CLESCO, pour procéder au vote des différentes 
propositions. 
 

Conseil de l’ED CLESCO 
 
 1- Attribution du CDU UPS : 
 
Le CDU est attribué à Marlène PONCET, classée 1ère par la Commission.  
Cette décision est approuvée à l’unanimité. 
 
 2- Fiche d’évaluation des enseignements: 
La fiche d’évaluation des enseignements est approuvée à l’unanimité. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16h. 
Présidente de séance      Secrétaire de séance 
Chantal ZAOUCHE GAUDRON    Katia DAGO 


